

QUINARIO AL SANTISIMO CRISTO DE LA MISERICORDIA

(Parroquia de san Pedro. Del 6 al 9 de Marzo-2019)

PRIMER DIA (Miércoles de Ceniza)

Permitidme un primer sentimiento de gratitud a todos vosotros, a la Junta directiva de esta Hermandad, por invitarme a presidir vuestros cultos al Santísimo Cristo de la Misericordia.

¿Por qué la celebración de los cultos?

Porque la Hermandad quiere acercarse a sus imágenes para contemplarlas de cerca, antes de sacarlas a la calle y de mostrarlas a la ciudad y a las gentes. Porque la Hermandad quiere vivir esos tres “encuentros” preciosos que “necesitamos los cristianos”.

- El encuentro con Dios.
- El encuentro con los hermanos.
- El encuentro con nosotros mismos.

Esta noche, yo os invito a **“dirigir tres miradas”**.

La primera mirada al Cristo de la Misericordia.

Recordemos aquellas palabras de santa Teresa de Jesús, a sus monjas carmelitas, ante la imagen de un Crucificado: “No os pido que penséis mucho, tan sólo os pido que le miréis”.

Miremos al Cristo de la Misericordia, y descubriremos sus tres destellos más hermosos:

-**Un Amor infinito.** (“Nadie tiene amor más grande que el que da la vida por sus amigos... Jesús nos ama derramando hasta la última gota de su sangre”).

-**Una misericordia infinita.** (La palabra misericordia, etimológicamente significa, “poner el corazón en la miseria”).

-**Una salvación permanente,** que se nos ofrece en todos los momentos de nuestra vida. (“Tanto amó Dios al mundo que envió a su Hijo Único para salvarlo”)

La segunda mirada a la Cuaresma, que hoy comienza.

La Cuaresma, 40 días de preparación para la Pascua.

Acabamos de ponernos la ceniza.

Recordemos esas tres fórmulas que existen:

-“Acuerdate de que eres polvo y de que en polvo te has de convertir”

-“Convierete y cree en el Evangelio”.

-“Acuérdate de que eres fiesta y de que en fiesta te has de convertir”.

La Cuaresma es “conversión”, “dos giros” de nuestra vida:

-A Dios. Oracion

-A los hermanos. Limosna.

-De nosotros mismos. Ayuno. (libertad, libres de esclavitudes).

La tercera mirada es cada uno de nosotros, para contemplar nuestras verdaderas señas de identidad. “Somos hijos de Dios y aún no se ha manifestado lo que seremos..”. La “filiación divina”. José María García Escudero decía que “el cristianismo puede reducirse a una sola palabra, la palabra “Padre”. Dios es mi Padre y mi quiere con locura. “Dios es ternura”, como suele decirnos con frecuencia el Papa Francisco.

(Anécdota de la chica joven que se confesó con el Papa. Los amigos le preguntaron y ella contestó: “Me han impresionado cuatro cosas:

-Me ha escuchado atentamente.

-Me ha hablado de la ternura de Dios.

-Me ha prometido que va a pedir por las personas suyos nombres yo le he dado.

-Me ha pedido que rece por él).

SEGUNDO DIA:“GRABEMOS EL ALTAR DE CULTOS EN EL CORAZÓN”

Esta noche, os invito a grabar en el “corazón” este “altar de cultos”, bellísimo en su estética, rebosante de simbolismos y de mensajes.

Todos los años, “el altar de cultos” es un libro abierto para la Hermandad. Este año, nos ofrece “tres hermosas cátedras”.

1. Si miramos la cruz, contemplamos una “cátedra de amor”.
2. Si miramos las velas encendidas, contemplamos una “cátedra de luz”.
3. Si miramos las flores, contemplamos una “cátedra de valores del reino de Dios.

Primero, la cruz, atroz tormento, con Cristo crucificado, es para todos nosotros una “cátedra” de amor.

Recordemos una frase del que fuera párroco de la parroquia de san Miguel, Luis Chumillas Ruiz, en una entrevista en el periódico: “El secreto del mundo está en la frase de san Juan: “Dios es Amor”.

Y ya sabemos las tres características del amor cristiano:

-El amor cristiano es universal, no excluye a nadie, se extiende a todo el mundo,

-El amor cristiano es “efectivo”, no se centra en los sentimientos, sino en las obras.

-El amor cristiano tiene como fundamento, no los méritos de los demás, sino que cada hombre y mujer, cada persona, es imagen de Dios.

Segundo, el “altar de cultos”, si contemplamos la belleza de la “candelería”, es una “cátedra de luz”.

Jesucristo nos lo dice en el evangelio: “Yo soy la luz y el que me sigue no anda en tinieblas”.

“Por la Cruz, a la luz”.

El escritor C.Lewis, en “Tierras de penumbra” nos dice que cuando no escuchamos a Dios, Dios utiliza el altavoz de la enfermedad.

Tercero, el “altar de cultos”, si contemplamos las flores, sencillas, de color morado, humildes, descubriremos que es también “una cátedra de los valores del Reino de Dios: Verdad, Amor, Justicia y Libertad”.

La Verdad nos hará libres.

-El Amor nos hará cristianos.

-La Justicia nos hará solidarios.

-La libertad nos hará ser y sentirnos “hijos de Dios”: la libertad de los hijos de Dios.

El mundo combate estos “valores” con terribles “contravalores”.

Combate la Verdad, con la mentira.

Combate el amor, con el odio.

Combate la justicia, con terribles injusticias.

Combate la libertad, con esclavitudes.

Anécdota final del cardenal Martini, -quien en su tumba puso este epitafio: “Lampara es tu Palabra para mis paso, luz en mi sendero”-, en la que un grupo de jóvenes le pregunta, “qué preguntaría él a Jesucristo”. Y contesta: “Le preguntaría si me ama, a pesar de mis faltas y pecados. Yo sé que me ama, pero me gustaría escuchar esas palabras de sus labios”.

TERCER DÍA: ¿QUÉ TENEMOS QUE HACER EN ESTA HORA?

Esta noche, ante el Santísimo Cristo de la Misericordia, me gustaría formular esta pregunta: “Señor, ¿qué tenemos que hacer en esta hora?”.

Tenemos tres preciosas respuestas a esta pregunta.

1. Escuchar a Dios. Nos lo ha dicho el Papa Francisco: “Lo más importante para un cristiano es escuchar a Dios, la Palabra de Dios revelada y los “susurros de Dios” a nuestras conciencias libres.

2. Emplear la fórmula de santa Teresa de Jesús, cuando llega el protestantismo. No sale corriendo dando gritos, sino que escribe: “Decidí hacer aquello poquito que yo puedo y hay en mi: cumplir mejor las Reglas del Carmelo y hacerlas cumplir a mi comunidad”. Somos una gota de agua en el océano, pero si falta esa gota de agua, decía Teresa de Calcuta, el océano lo sentirá.

4. “Curar heridas y dar calor al corazón”. Son también palabras del Papa Francisco, en la entrevista concedida al padre Spadaro SJ: “La Iglesia es como un hospital de campaña”. Creo que es más importante dar calor al corazón.

CUARTO DÍA: LOS “5 DESTELLOS DE UN COFRADE EJEMPLAR”

La Agrupación de Hermandades y cofradías elige todos los años a una persona como “cofrade ejemplar”, teniendo en cuenta su trayectoria cofradiera..

Me gustaría que conociésemos los verdaderos destellos del “cofrade ejemplar”.

1. La amistad con Dios: “Vivir esa amistad con el trato continuo, a través de la adoración, de la contemplación y de los coloquios con el Señor”.

2. La formación religiosa: “Los tiempos actuales exigen una cierta cultura religiosa, para dar razón de nuestra esperanza, a quienes nos la pidan, como decía san Pedro.

3. El sentido fraternal de la historia: “Amaos los unos a los otros...”, nos recomendó el Señor. Todo hombre, toda mujer, esté donde esté, es mi hermano, es mi hermana en Cristo Jesús.

4. Percibir los “signos de los tiempos”. Fue el Papa Juan XXIII, el que nos habló con frecuencia de “los signos de los tiempos”. Saber captar lo que ocurre en las entrañas de la humanidad, en el corazón de las multitudes, y en los horizontes del mundo.

5. El apostolado: “Ser apóstoles con el apostolado que mejor podamos realizar”: El apostolado de la Oración, el apostolado del oído, el apostolado de la escucha atenta, el apostolado de la toalla (servicialidad permanente), el apostolado de la sonrisa, el apostolado de la oración...). **ANTONIO GIL. Sacerdote.**